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Niederschrift 
 

über die Sitzung des nicht ständigen Ausschusses "Sanierung und Vermarktung 
Schloss Hagen" der Gemeinde Probsteierhagen (PROBS/SSH/05/2010) vom 09.08.2010 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Karl-Heinz Fahrenkrog  

Mitglieder 
Heiner Dreyer  
Ernst Jöhnk  
Peter Kuhn Vertretung für Herrn Hans-Erich Harder 
Margrit Lüneburg  
Klaus Robert Pfeiffer -zugleich als Protokollführer- 
Jessica Struß  
Rolf Timm  

Sachkundige/r 
Andrea Simons -Geschäftsführerin TVP- 

Gäste 
Wolfram Schlauderbach  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Hans-Erich Harder  
 
 
Beginn: 18:35 Uhr 
Ende 19:00 Uhr 
Ort, Raum: 24253 Probsteierhagen, Schloßstr. 16, "Schloß Hagen" -

Herrenzimmer- 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Be-
schlussfähigkeit und Genehmigung bzw. evtl. Erweiterung 
der Tagesordnung 

 

   
 2.   Eintragung in den Katalog "Schlösser u. Gärten des 

Schenck-Verlages für 2011 bzw. 2011 und 2012 
 

   
 3.   Verschiedenes  
   
 



Sitzung des nicht ständigen Ausschusses "Sanierung und Vermarktung Schloss Hagen" der Gemeinde Probstei-
erhagen vom 09.08.2010 Seite 2 von 3 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfä-
higkeit und Genehmigung bzw. evtl. Erweiterung der Tagesord-
nung 

 
Der Ausschussvorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Es wird festgestellt, dass die Einladung und die Bekanntmachung zur Sitzung formgerecht 
ergangen sind. Gegen die verkürzte Einladungsfrist und die vorliegende Tagesordnung wer-
den keine Einwände vorgebracht.  
 
 
 
TO-Punkt  2: Eintragung in den Katalog "Schlösser u. Gärten des Schenck-

Verlages für 2011 bzw. 2011 und 2012 
 
Der Ausschussvorsitzende (AV) stellt die vorhandenen Kataloge des Schenck-Verlages vor. 
Frau Simons, mit der der AV  schon vorab die Kataloge gesichtet hatte, spricht sich für einen 
Eintrag in den Katalog „Schlösser und Gärten“ aus. Nach einer eingehenden Diskussion 
über: Seitenanzahl, Bilder, Auflagenhöhe in deutsch und englisch und Preise ergeht folgen-
der 
 
Beschluss: 

1. Eine Eintragung des Schlosses Hagen soll in den Katalog „Schlös-
ser und Gärten“ des Schenck-Verlages für das Jahr 2011 in der 
Größe Ganze Seite 1/1 erfolgen. 

 
2. Der TVP wird gebeten, die Eintragung vorzubereiten. Dazu wird 

vorgeschlagen, dass mit Frau Alexandra Kilian (ak@schencks.com 
Tel.: 040/41125722) Verbindung aufzunehmen ist. Der Eintrag er-
folgt zu Lasten der Gemeinde Probsteierhagen. 

 
3.  Eine Bilderauswahl ist zu treffen. Bilder können bei Herrn 

Schwarzkopf bzw. bei Herrn Lüneburg eingesehen werden. 
 

4. Nach Fertigstellung des Antrages für die Eintragung wird um Vorla-
ge an die Bürgermeisterin und den Ausschussvorsitzenden gebe-
ten. 

 
 

Stimmberechtigte: 6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
Nach dem Beschluss wird das Datenerhebungsblatt 2011 des Schenck-Verlages (als Anlage 
1 der Niederschrift beigefügt) durchgesprochen. Ein Original mit den Eintragungen liegt dem 
AV und Frau Simons vor. Ein Text für die Eintragung wird vom AV vorbereitet und an Frau 
Simons weitergeleitet. Frau Simons kümmert sich um eine Übersetzung ins englische 
 
 
 
TO-Punkt  3: Verschiedenes 
 
Unter diesem TOP geht der AV auf die letzten Veranstaltungen im Schloss ein. 
Die bisher erhaltenen Rückmeldungen sind sehr positiv. Als eventuelles Problem wird die 
Lärmbelästigung erkannt.  

mailto:ak@schencks.com
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Peter Kuhn schlägt vor, zukünftig die Mieter über Veranstaltungen mit einer absehbaren 
Lärmbelästigung zu informieren. 
Als weiteres Problem wird die freie Zufahrt der Caterer zur Küche im Südflügel als auch die 
Parkplatzsituation bei Veranstaltungen gesehen. 
Die Fa. Pettke hat wieder die Arbeiten im Pogwischzimmer aufgenommen. 
Rolf Timm spricht die zukünftige Betreuung des Schlosses an. Diese Problematik sollte in 
der nächsten Sitzung angesprochen werden. 
Nach Meinung des AV müsste aus dem Bereich des Bauhofes vorerst ein fester Betreuer 
eingesetzt werden. 
Die Bürgermeisterin schildert in kurzen Sätzen den erforderlichen Zeit- und Arbeitsaufwand 
vor und nach Trauungen und sonstigen Veranstaltungen. Diese Tätigkeiten werden zurzeit 
von ihr und ihrem Ehemann durchgeführt. Bei einer zunehmenden Veranstaltungsdichte ist 
dies zukünftig jedoch nicht mehr machbar. Sie schlägt deshalb vor. Einen „Pool“ aus freiwilli-
gen, vertrauensvollen Ansprechpartnern zu installieren die diese Arbeiten im Wechsel über-
nehmen könnten. 
Heiner Dreyer weißt auf den Zustand der Außenanlage hin. 
 
Der AV bedankt sich für die Teilnahme an der Sitzung, die anregende Diskussion und been-
det die Sitzung um  19:00 Uhr. 
 
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

gez. Klaus Pfeiffer gez. Karl-Heinz Fahrenkrog Sönke Körber 
- Protokollführer - - Ausschussvorsitzender - - Amtsdirektor - 
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